
昨日上午8时26分，在皖全国
政协委员乘坐G264次列车，他们
的目的地是北京，肩负着江淮儿女
的重托，在接下来的时间里，他们
将把安徽声音带上全国两会，围绕
“国计”和“民生”建言献策。

在皖全国政协委员抵京

没有红地毯，没拉横幅，没走专属通道

全国政协委员李宏塔：

呼吁国家加大对免费场馆的投入
“国家免费开放博物馆、纪念馆的重大举措，是利国

利民的好事。但目前多数此类场馆存在最突出的问题

还是缺钱。”全国政协委员李宏塔在接受星报记者采访

时说。

李宏塔分析认为，博物馆、纪念馆“缺钱”的原因包

括：游客成倍增长，各种管理成本随之大量增加；物价水

平逐年增长，导致运行成本不断攀升。

他以其祖父李大钊纪念馆举例表示，自免费开放后，游

客逐年大幅增长，特别是2009年纪念馆改造扩展后，近几

年年均游客量达183万余人次，与2008年的30万人次相

比增长6倍有余。“但随着物价水平的大幅上涨，经费支出

每年高达605.8万元。而中央每年支持的免费开放补助资

金仍然维持在2008年110万元的水平。”

“现在许多博物馆、纪念馆，入不敷出，运转困难，不

仅影响生存发展，就连文物的安全都得不到保证。这种

资金短缺问题是一个较为普遍性的问题。据我了解，江

苏、安徽、江西、河南等地许多博物馆、纪念馆都面临同样

的资金短缺窘境。”

李宏塔建议国家应建立博物馆、纪念馆中央财政免

费开放补助资金增长机制，即中央财政免费开放补助资

金标准应根据博物馆、纪念馆游客数量增长情况和物价

上涨水平来相应提高。“建议补助资金的标准2年或3年

进行一次调整；地方财政也应该同步加大对博物馆、纪念

馆的资金支持。”

星报记者采访委员

在过去的一年里，全国政协委员、省政协副主席李修

松很忙碌，因为这次两会，他一口气带了10个提案上会，

“8个已经写好了，内容涉及经济发展、司法体制改革、公

共文化服务、体系建设、文物保护、生态环境保护等。”

“绝大多数博物馆靠卖门票维持运营，这是不行的，

需要获得社会资助。”李修松举例，纽约大都会博物馆

70%的资金都是靠自有的基金会吸引社会捐助，只有

30%依靠门票和纪念品销售。

在李修松看来，民营博物馆把收藏的宝贝拿出来供

市民鉴赏，更应值得鼓励，政府应采取相关政策鼓励社会

捐助，比如企业捐助博物馆这样的公益事业，可以获得企

业所得税一部分所得额的冲抵。“鼓励政府购买服务支持

博物馆的展览，或者对博物馆的科技项目、信息化管理等

进行项目资助等。”

对于近年有些历史剧刚一播出就引来吐槽的现象，

李修松也有看法，“曾经看过一部历史剧，里面不仅有错

误，还出现了好多白字。”

李修松建议，历史剧是需要情节生动，但也要忠实于

历史，比如当时的房子、习惯、穿着、用具等，不能把一个

朝代的特点“挪移”到另一个朝代，在这个基础上，编得越

生动越好。“历史剧创作团队中不能少了专家，让专家把

关。”李修松说，这样才能真实还原历史。

全国政协委员、省政协副主席李修松：

一口气带了10个提案上会侯露委员在分享黄梅戏

特派记者 祝亮 沈娟娟 俞宝强 文/图

刚踏上火车，全国政协委员、省戏剧家协会副主

席侯露就迫不及待地打开手机，播放起一段黄梅戏和

大伙共同分享。

悠扬的旋律、优美的唱段立即回响在车厢内，得

到同行委员的一致好评。

侯露告诉记者：“这是一段我无意中在网上看到

的黄梅戏MV，演唱者应该是个普通的票友，画面配

的是我们安徽各地的秀美风光。这段黄梅戏MV的

名字叫《这里是七仙女下凡的地方》，点击率已经有好

几万了。我之所以下载下来，是因为这一段戏的词就

是我写的。现在通过新的形式在网络传播，没想到反

响这么好。这就给我们戏曲工作者一个很好的启发，

我们需要更多地适应和使用新的传播方式、传播渠道

来把我们的传统戏曲发扬光大。”

3月1日8时20分左右，乘坐G264次列车的旅

客们正在检票，因为还在春运期间，排队的旅客不少，

而昨日赴京的十几位全国政协委员也出现在排队等

待的人群中。

没有红地毯，没有横幅，也没有设置“专属通

道”……十几位全国政协委员就跟普通乘客一样，排

队候车，上车寻找座位，并没有“特殊待遇”。

3月1日8时30分左右，列车刚刚驶出合肥，委员

们就忙活开了，几位委员拿着精心准备的提案做最后

的推敲和修改，另几位委员则聚在一起开起了列车上

的“圆桌会议”，对即将递交的提案进行讨论和交流。

12时46分左右，列车停靠在北京南站。又是跟

进站时一样，委员们提着自己的行李，跟随着人潮走

出了车站。

从合肥到北京的路程约4个小时，就这会功夫，

委员们也没闲着。

“小微企业融资难、融资贵。倒贷不仅是加大小

微企业资金链断裂风险的重要因素，而且由此产生的

融资成本，也是导致融资贵的重要推手。根据企业反

映，小微企业通过国有担保机构增信获得银行1年期

贷款，每年倒贷1次、期限1个月，其年化融资成本率

15%左右；小贷公司月息1.5分以上，民间借贷月息高

达3~5分，小微企业倒贷一次，平均抬高融资成本2

个百分点。”

全国政协委员李卫华、汪利民等联名签提案欲破

小微企业融资难题。他们认为，国家推出了小微企业

融资先贷后还政策，既可解除企业为找钱而疲于奔命

的痛苦，又可减轻企业承担高息“过桥”资金带来的压

力。但该政策在银行的基层分支机构尚未全面执行，

导致政策迟迟“在路上”。

委员们建议，国家可以建立健全督查、督办制

度，定期通报，年底考核，形成倒逼商业银行落实

小微企业融资先贷后还政策的机制体制，解决小

微企业倒贷问题。并调整绩效考核导向，实施差

异化信贷政策，对严格按照小微企业授信业务流

程及有关法规发放贷款，因客观原因造成风险甚

至损失的从业人员予以免责，提高呆坏账容忍度，

调动基层信贷员工积极性，避免产生因惜贷、抽

贷、压贷而导致小微企业融资先贷后还政策难落

实问题。

委员很普通 和平常旅客一样上下火车

委员很忙碌 火车上联名签提案

委员很热情 和大伙分享网络热捧黄梅戏
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